



Mario Morales Argueta

Ensayo primer parcial

Interculturalidad y Salud II

2°A

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de marzo del 2023.

sabemos que en las comunidades indígenas se siguen practicando formas que han ido evolucionando con los usos y costumbres, aunque esto no basta para explicar las formas específicas en la actualidad del gobierno indígena. Diversos antropólogos situaron la comunidad en sus estudios, sobre Mesoamérica con un enfoque. Los usos y costumbres en las comunidades se siguen practicando, pero con el tiempo han ido evolucionando desde los tiempos pre – coloniales, se entiende a una comunidad indígena como personas con historias, pasado, presente y futuro que se puede definir concretamente en la relación de la naturaleza. Para los indígenas, la comunidad es solo una unidad utilizando sus propios conceptos como una sola alma, esta sola alma llega a ser un esquema de orientación, único y románticamente colectivo, que no reflexiona sobre si y que tiene origen en el México Prehispánico.

Lo que no podemos llegar a saber es que usos y costumbres son originales, los miembros de la comunidad comparten intereses, actividades y también perspectivas lo cual esto llegan a formar un sentido de identidad que son compartidos por los habitantes de la comunidad. Ciertos factores han cambiado a las comunidades indígenas como la colonización. Aquellos segmentos de la población de la América Hispana forman individuos del mestizaje entre españoles, indígenas y negros, el lenguaje y la vestimenta delimita la pertenecía a una determinada casta, un municipio tzotzil o tzeltal tiene un centro político donde se llegan a alojar civiles y religiosos, la división entre los indígenas y ladino se extiende a las ideas. El sistema de cargos se llega a promover la homogeneidad social por medio de los valores en el sistema, la institución tiene un efecto equilibrado de la diferencia de la riqueza. La homogeneidad religiosa llega a ser del pensamiento ideológico y a pensar diferente para la comunidad, la mujer de las comunidades indígenas llega a trabajar muy pesado, aun así, no son sujeto de prestigio, ni cuentan con derechos políticos.

La interculturalidad llega a ofrecer una imagen de las culturas en la región de los Altos de Chiapas, se argumenta la medicina herbolaria y esto se ha convertido en la modernidad de la medicina tradicional. Los médicos de los faraones trabajan con la arcilla, la utilizaban principalmente para curar las heridas de la piel, pero también para tratar enfermedades e inflamaciones, los embalsamadores utilizaban también la arcilla para los cuerpos. La arcilla ya se conocía en la Roma antigua, esta obra ejerció una gran influencia en la edad media, las

costumbres transmitidas en la antigüedad caen en desuso y con ella los usos terapéuticos de la arcilla, pero después de un tiempo la arcilla ha caído en el olvido.

Como consecuencia de la modernidad hemos perdido la armonía y las relaciones armónicas con la naturaleza, cada vez se necesitan más médicos, pero con una orientación holística y naturalista, la diversidad de las medicinas locales se ha reducido de manera consecutiva a la medicina herbolaria. La cultura colonizadora impulso su cisión religiosa, política y científica. La ciencia es capaz de agregar elementos de origen no científicos dentro del campo racional – instrumenta, concebimos a veces de manera inadecuada a las culturas indígenas y esto ha sido por la globalización cultural y a esto se entiende por la convergencia y divergencia de los fenómenos homogeneizantes y heterogeneizantes.

Sin embargo, la hibridación y la mimesis a desencantado del Gesellschaft moderno y se ha vuelto indispensable a la comunidad, en algunas culturas se ha llegado a dar la mimesis cultural, como la dimensión cultural que ha acompañado a la consolidación de forma económicas capitalistas. La modernidad es un proceso ineludible y distingue entre modernidad social y la modernidad cultural. La modernidad de las medicinas locales comenzó a definirse mediante la dimensión estética que se comenzó a privilegiar de las naciones – estados contemporáneos.

La hidroterapia es la utilización terapéutica del agua por sus propiedades físicas, estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano pero esto es con fines terapéuticos y térmico. La hidrología se ocupa de algunos mineromedicinales en sus propiedades, talasoterapia que estudia la acción terapéutica del agua del mar y su entorno. Hidroterapia y la hidrología a las cuales se pueden añadir efectos sobre el psiquismo ya que los balnearios están usualmente alejados.

Hay tipos de agua como las profundas que tiene diferentes tipos de propiedades para diferentes fines como, purgantes y digestivas, sedantes, diuréticos, etc. Diferentes tipos de aguas con diferentes fines cada una de ellas, con efectos terapéuticos, factores hidrostáticos y factores hidrodinámicos que ejerce sobre un cuerpo con un efecto general. Están usualmente en zonas alejadas donde existe un alejamiento de la vida normal con sus preocupaciones y en contacto con la naturaleza.

Bibliografía

Bernal, L. (s.f.). *luisbernal.es*. Hidroterapia.

Bourgeois, P. (2016). *El extraordinario poder curativo de la arcilla*. DE VECCHI.

Díaz, S. I. (2010). Modernidad alternativa: Medicinas locales en los Altos de Chiapas. *Nueva Antropología*, XXIII(72), 11-31.

Peralta, H. G. (1939-2000). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora. *La derecha en México*, 121-144.